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Dimanche 21 août 2022     21ème dimanche du temps ordinaire - Année C 
 

« Il y a des derniers qui seront premiers ;  
et des premiers qui seront derniers »  

 

 
 

Évangile du jour Luc (Lc 13, 22-30) 
 
 

En ce temps-là, tandis qu’il faisait route vers Jérusalem, Jésus traversait villes et villages en 
enseignant. Quelqu’un lui demanda : « Seigneur, n’y a-t-il que peu de gens qui soient sauvés ? » 
Jésus leur dit : « Efforcez-vous d’entrer par la porte étroite, car, je vous le déclare, beaucoup 
chercheront à entrer et n’y parviendront pas. Lorsque le maître de maison se sera levé pour 
fermer la porte, si vous, du dehors, vous vous mettez à frapper à la porte, en disant : ‘Seigneur, 
ouvre-nous’, il vous répondra : ‘Je ne sais pas d’où vous êtes.’ Alors vous vous mettrez à dire : 
‘Nous avons mangé et bu en ta présence, et tu as enseigné sur nos places.’ Il vous répondra : ‘Je 
ne sais pas d’où vous êtes. Éloignez-vous de moi, vous tous qui commettez l’injustice.’ Là, il y 
aura des pleurs et des grincements de dents, quand vous verrez Abraham, Isaac et Jacob, et tous 
les prophètes dans le royaume de Dieu, et que vous-mêmes, vous serez jetés dehors. Alors on 
viendra de l’orient et de l’occident, du nord et du midi, prendre place au festin dans le royaume de 
Dieu. Oui, il y a des derniers qui seront premiers, et des premiers qui seront derniers. » 
Acclamons la Parole de Dieu. 
 

 
Homélie (Frère Hilario FRIGHETTO) 

 
« N’y aura-t-il que peu de gens à être sauvés ?” C’est normal de s’en inquiéter. Face aux milliards 
d’hommes qui ne connaissent pas le Christ, face à nos propres fautes, il nous arrive de nous 
demander, comme les disciples, “qui sera sauvé ?” “N’y aura-t-il que peu de gens à être sauvés ?” 
Mais quand on regarde l’amour et la miséricorde de Dieu, on a des raisons de l’espérer pour le 
plus grand nombre. 
 
L’Évangile d’aujourd’hui se situe dans une polémique avec les pharisiens qui se mettaient du bon 
côté et avaient tendance à exclure les autres. Ils se croyaient premiers dans le Royaume. 
 
Jésus veut sauver tous les hommes en versant son sang pour la multitude mais il faut se battre, 
lutter pour entrer par la porte qui est étroite. Pour pouvoir y passer, il faut se débarrasser de tout 
ce qui nous encombre.  
 
Dieu veut rassembler tous les hommes. Il est le “Dieu pour tous”. “Je viens rassembler toutes les 
nations, de toute langue,” (Isaïe 1ère lecture). Cette bonne nouvelle est adressée à des croyants 
rescapés. Dieu ne les abandonne pas. Il veut les rassembler tous et les rendre heureux. 
 
Ce monde qui va si mal, Dieu l’aime et il veut le sauver. Le Seigneur nous appelle à le suivre et à 
l’écouter. Puis il nous envoie comme missionnaires pour témoigner par nos paroles et par toute 
notre vie. Il compte sur nous mais c’est lui qui fait que notre témoignage porte du fruit dans le 
cœur de ceux et celles qu’il met sur notre route. 
 
 
 



 
 
L’Évangile nous indique les conditions requises pour entrer dans ce grand rassemblement : 
“Efforcez-vous d’entrer par la porte étroite” nous dit Jésus. Il ne suffit pas d’avoir mangé et bu 
avec lui. Aller à la messe tous les dimanches, c’est bien mais ce n’est pas suffisant. 
 
Pour pouvoir passer par la porte étroite, nous devons nous libérer … En définitive, cette porte 
étroite c’est celle de la miséricorde. On n’y entre pas sans s’être préparé, sans s’être rapproché 
de Dieu par la justice et le partage. 
 
Ce qui est étroit, ce n’est pas la porte, c’est notre cœur. Cette porte étroite c’est celle que le Christ 
a franchie. En mourant sur une croix et en ressuscitant, il nous a ouvert un passage vers la Vie 
Éternelle. “Je suis la porte. Celui qui entrera par moi sera sauvé.” Notre entrée dans le Royaume 
dépend donc de la place que nous donnons au Christ dans notre vie. Le Salut est offert à tous 
ceux qui suivent le Christ, chemin, vérité et vie.  
 
Beaucoup chercheront à entrer et ne le pourront pas. Mais avec toi, Seigneur, tout est possible.  
 
Aide-nous à nous débarrasser de tout ce qui nous encombre et de tout ce qui retarde notre 
marche à ta suite. 
 
 

 

 


